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EN ESTA EDICiÓN ...

Nueva estructura de la
Secretaría General

Después de varios años de servicio y tras cumplir
una invaluable labor frente a la Secretaría
Ceneral, el doctor Javier Mojica Sánchez dejó su
cargo para asumir la Dirección Ejecutiva de
Aspaen. Por su parte, el Consejo Fundacional,
de tema presentada por el Consejo Superior,
designó al doctor César Obdulio Velásquez

sada, nuevo VicerrectorSecretario.
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Una visión sobre el avance de las
Teorías de Enfermería

Más de 380 profesionales de la salud, estudiantes
y profesores tomaron parte en el Semillario
lnternacional A¡'ances el1 la Aplicación de Teorias de
Enfermcria en la Práctica y la Investigación en
Latinoamérica y el Caribe, que organizó la
Facultad la Enfermería.
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La Facultad de Educación se
reúne para trabajar en sus

estrategias de investigación

Directivos, profesores y estudiantes de la
(rultad de Educación participaron en la Primera

. rwda de 1nuestigacion, en la cual se presentaron
los resultados obtenidos por seis grupos de
estudio que se han organizado en la Facultad.
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Condecoración "Pedro NeJ Ospind'

La Federación Colombiana de Admmistradores
de Empresa" Fecolda, otorgó la Condecoración
Pedro Nel Ospina, Catcgona Autor lnucstigador, al
profesor de la Facultad de Derecho, Hernán
Alejandro Ola no Carcía.
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1 Simposio de Traumatología Deportiva

En días pasados, el Departamento de Ortopedia
de la Clínica Universitaria Teletón, celebró el l
Simposio de Traul1lato{ogw Deportim.

PáginaS

Un momento para recordar a Octavio Arizmendi Posada

Testimonio de una vida fecunda

E
1 Claustro Universitario se reunió el jueves 9 de diciembre con motivo de la
celebración eucarística por el eterno descanso del doctor Octavio Arizmendi
Posada, fundador y primer Rector de la Universidad de La Saba~a. Acto seguido se
llevó a cabo la ceremonia en la que se descubrió la placa con el nombre que en

adelante llevará la Biblioteca del campus universitario: Octavio Arizmendi.

La Santa Misa fue presidida por Monseñor Hernán Salceda Plazas, Vice Gran Canciller de la
Universidad, quien destacó la audacia y tenacidad con las cuales el doctor Arizmendi
emprendió la que fue una de sus obras mas importantes: La Universidad de La Sabana, en
medio de una destacada trayectoria profesional, política y educativa al servicio del país.

En la ceremonia posterior se descubrió el nombre de uno de los edificios más importantes del
Campus Universitario, con la presencia de directivas, profesores e invitados especiales. El
doctor Álvaro Mendoza Ramírez, Rector de la Universidad, señaló que este edificio es el
"verdadero corazón la Universidad" y recordó que la Biblioteca era uno de los sitios más
queridos por el doctor Arizmendi.

Al respecto, el doctor Mendoza afirmó: "Las generaciones venideras, cuando se haya
borrado el recuerdo de muchos de nosotros, al pisar este ingreso, podrán preguntarse la
razón de este nombre y encontrar en la historia de esta AII/Ja Mater el rastro de quien tanto
hizo por nosotros; de quien nos abrió el camino que, a todos cuanto hemos venido luego
siguiendo, con limitaciones, la senda trazada por él, nos señala el derrotero de quien
imprimió, con su frase machacona, ese estilo que todos esperamos perdure entre nosotros: 'A
la excelencia por la exigencia'; de quien plasmó en otra de sus afortunadas expresiones una
característica más de nuestro espíritu, característica que deberemos preservar en los tiempos
por venir: 'Una Univ ersidad a escala humana".

Para finalizar, el periodista Daría Arizmendi, agradeció, en nombre de su familia, el
homenaje, y afirmó que a pesar de no contar ya con la presencia física de Octavio, sí seguirán
presentes su espíritu y el ejemplo de una vida fecunda, que aprovechó al máximo al frente de
cada una de sus realizaciones,
en especial La Sabana, una
obra que Dios le puso en sus
manos para llevar a buen
término hasta el final. Además,
Daría Arizmendi, recordó, de
manera emotiva, los mo-
mentos finales <l.ela vida de su
hermano, manifestando que
sus últimas sonrisas y
pensamientos fueron para su
Universidad.

Aparecel/ de izq. a der.: MOllselior Hcrnán Salado Plazas, Vice Gral/ Canciller de la Unioersidad;
Obdulio Velasqtlez Posada, Vicerrector Secretario; Dano Arizmendi, Al/a Mana Navarro de Arizmendi,

Marce/a Arizmendi, Beatriz Pizano de Arizniendi, Mana Isabel Lince y Álunro Mendoza Ral111reZ,
Rector de la Universidad.



Correo Institucional

Nueva estructura de la Secretaría General

Después de varios años de servicio y tras cumplir una
invaluable labor frente a la Secretaría General, el doctor Javier
Mojica Sánchez dejó su cargo para asumir la Dirección
Ejecutiva de la Asociación para la Enseñanza, Aspaen,

entidad fundadora de la Universidad.

Tal como lo expresó el Señor Rector, Álvaro Mendoza Ramírez, en la
comunicación oficial al respecto, "La Universidad lamenta
profundamente esta circunstancia, habiendo aceptado el sacrificio de
uno de sus elementos más importantes, movida únicamente por la
voluntad de apoyar las importantes tareas que se adelantan desde la
Dirección Ejecutiva de Aspaen'',

Así, el Consejo Fundacional, de terna presentada por el Consejo
Superior, designó al doctor César Obdulio Velásquez Posada, nuevo
Vicerrector Secretario. El doctor Velásquez se desempeñó en el cargo
denominado anteriormente como Secretario de la Cancillería, y luego
como Decano de la Facultad de Derecho hasta su partida, en el 2001,
para realizar en Australia estudios de Maestría en Derecho.

Para las tareas propias de la Secretaría General, el doctor Velásquez
contará con el apoyo de la Dirección de Secretaría, de reciente creación,
cargo que será ocupado por el doctor Jaime Martínez Ballesteros. A su
vez, el Vicerrector Secretario tendrá adscritas cinco direcciones más, a
saber: Bienestar Universitario, a cargo de la doctora María Claudia
Gutiérrez Prieto; Desarrollo Institucional, a cargo del doctor Jorge
Mario Jaramillo Echeverry, vinculado recientemente a la Universidad;
Asesoría Académica, a cargo de la doctora María Eugenia Merizalde de
Bermúdez; Planeación, a cargo de la doctora Claudia Aponte González;
y Registro Académico, a cargo de la doctora Luz Ángela Vanegas
Sarmiento.

El doctor Jorge Mario [ammillo Echeverry,
vinculado recientemente, estará a cargo de la

Dirección de Desarrollo lnstitucionul.

Informando

El doctor Javier Mojica Sánchez, quien dejó su
cargo en la Secretaría General de la Universidad,

asumió la Dirección Ejecutiva de Aspaen.

El doctor Obdulio Velásquez Posada,
nuevo Vicerrector Secretario.

La Dirección de la Secretaría General, de reciente
creación, será ocupada por el doctor

Jaime Martínez Ballesteros.
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Mundo Académico

FACULTAD DE INGENIERÍA

Visita a Indupalma

e on el fin de conocer la cadena de abastecimiento en la
empresa procesadora de palma, Indupalma, y realizar una
asesoría en este campo de producción, Édgar Gutiérrez,
egresado del programa de Ingeniería Industrial de la
Universidad y quien trabaja actualmente en el Centro de

DIRECCIÓN DE PLANEACIÓN

Continúa el desarrollo del Modelo para
evaluar la internacionalización de las
universidades

L
'\a Asociación Colombiana de Universidades, Ascun, la

Universidad de Antioquia y la Universidad Pontificia
Bolivariana, de Medellín, presentaron los avances del
proceso de validación del Modelo de Evaluación de la

lnternacionalizacián para las Universidades Colombianas. El
modelo, que también se está validando en otras universidades
colombianas y de varios países de América Latina, fue elaborado por
la doctora Claudia Aponte González, Directora de Planeación de la
Universidad de La Sabana.

Cabe mencionar que este modelo también será utilizado como base
para la implantación del" Observatorio de lnternacionalización de la
Educación Superior Colombiana", promovido por la Red
Colombiana para la lnternacionalización de la Educación Superior -
RCI.

Por otra parte, en esta reuruon, Ascun presentó el grupo de
investigación "Internacionalización de la Educación Superior",
recientemente reconocido por Colciencias, y del cual hace parte la
doctora Aponte.

.•- Modelo contó con la revisron de pares nacionales e
internacionales, expertos en el tema, como Rebeca Ambriz, de
México e Isabel Cristina [aramillo, Ana Cristina Miranda y Myriam
Velásquez, de Colombia, entre otros.

La educación y el TLC

n la reciente ronda de negociaciones del TLC con Estados

E Unidos, que se llevó a cabo en la ciudad de Guayaquil,
'Ecuador, se presentaron a la Mesa de Cooperación tres
proyectos en materia de educación superior: formación
de doctores, formación en una segunda lengua (inglés y
español) y uso de las tecnologías de información y

comunicación en la educación. Los proyectos que fueron elaborados
por la Directora de Planeación, Claudia Aponte González, por
solicitud del grupo de representantes de Ascun que han participado
en estas negociaciones. A estas propuestas, que tuvieron gran
acogida, se adhirieron Ecuador y Perú, como países participantes en
estas negociaciones.

Informando

Investigación en Tecnologías Avanzadas de Decisión, Carlos
[ordana, Citad, y Daniel Bernal, estudiantes de VIII Semestre del
mismo programa, visitaron la planta de producción de esta
empresa en Yopal, Casanare. Este tipo de iniciativas busca que la
academia aporte conocimientos al sector industrial, actividad de
provecho recíproco.

FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS Y ADMINISTRATIVAS

El ecoturismo, una actividad económica
promisoria para el país

a Universidad de La Sabana, a través de la Facultad de

L Ciencias Económicas y Administrativas, participó en la
organización del Primer Seminario lniernacionel de Ecoiurismo,
hacia un Desarrollo Empresarial Competitivo", que tuvo como fin
exponer los aspectos fundamentales del ecoturismo en

Colombia, como una actividad económica promisoria, precisando las
estrategias públicas y privadas necesarias para su desarrollo, bajo el
enfoque de cadena productiva por proyectos piloto.

La jornada inaugural del encuentro se realizó con la presencia del
Presidente Álvaro Uribe Vélez. Entre los organizadores del evento cabe
mencionar a la Presidencia de la República; el Ministerio de Ambiente,
Vivienda y Desarrollo Territorial: Grupo de Mercados Verdes; el
Ministerio de Comercio, Industria y Turismo; la Agencia Colombiana de
Cooperación Internacional, Acci; y la Unidad Administrativa Especial
del Sistema de Parques Nacionales Naturales.

Durante el seminario el doctor Gustavo Ramírez Valderrarna, Decano de
la Facultad, expuso la ponencia "Perspectivas de programas de
capacitación en ecoturismo para Colombia". Igualmente, Gary Pros ser,
Director de Desarrollo Académico del César Ritz Colleges SwitzerIand,
de Suiza, institución con la cual La Sabana firmó recientemente un
convenio de cooperación interinstitucional, estuvo a cargo de las
conferencias "El eco turismo en el desarrollo económico mundial" e
"Infraestructura eco turística bajo conceptos de bio-arquitectura y
paisajismo" .

Directivas y profesores de la Facultad, durante la apertura del Primer
Seminario Internacional de Ecoturismo, hacia un Desarrollo Empresarial

Competitivo". Aparecen de izq. a der.: Murtna Elena Vargas, [airo
Guzmán, Germán Arias, Marleny Deoia, César Bernal, Gustavo Rnmirez,

Oiga Lucía Arci/a, Hernán Dario Sierra y Gary Prosser.
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FACULTAD DE MEDICINA

Participación en actividades académicas

La Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca,
con la colaboración de la Asociación Colombiana
de CienciasBiológicasy el Grupo de Mutagénesis y
Carcinogénesis de la Asociación Colombiana de
Genética Humana, organizó el II Seminario de
Actualización e Investigación en Ciencias Biomédicas.
En este evento participaron como conferencistas

los doctores Fernando Lizcano Lozada, con la conferencia "Genes y
Cáncer"; Pablo Arango Restrepo, con "Bioéticade la Investigación
Clínica"; y Luis Gustavo Celis Regalado, con "Bioética de la
Investigación en Genética".

Los profesores Fernando Esteban [ácorne Ruales,
Pedro Sarmiento Medina y Pablo Arango Restrepo
participaron como conferencistas en el II Encuentro
de la Sociedad Civil por la Vida y la Dignidad de la
Persona, que se realizó en el Club Militar de Bogotá.

Informando

El doctor [ácome habló de "La píldora del día después"; el doctor
Sarmiento de "Las diferentes posturas éticas sexuales actuales" y el
doctor Arango, quien fue el Coordinador Científico del encuentro,
habló sobre las "Mentiras respecto al condón en la prevención de
VIH"y "Lacélulas madre y laclonación terapéutica".

El doctor Adalberto Amaya Afanador,
Coordinador del Laboratorio de Simulación de la
Facultad, participó como conferencista invitado
por la Escuela de Salud DuocUC, de Santiago de
Chile, en el Seminario Simulación y Educación, un
Modelo Basado en la Ética, con la ponencia titulada
"Simulación clínica como estrategia didáctica en la
enseñanza de la Medicina" .

ElJefedel Área de Medicina Interna de la Facultad,
Diego Severiche León, asistió al Congreso anual
American College of Clzest P}¡ysicians, que se reah..¿
en Seattle, Estados Unidos.

FACULTAD DE ENFERMERÍA

Fuente: Facultad de Medicina

Una visión sobre el avance de
las teorías de Enfermería

M ás de 380 profesionales de la salud, estudiantes y
profesores tomaron parte en el Seminario Internacional
Avances en laAplicación de Teorías de Enfermería en la Práctica
y la investigación en Latinoamérica y el Caribe, que organizó
la Facultad con el objetivo de analizar la experiencia y

El Seminario Internacional Avances en la Aplicación de Teorías de
Enfermería en la Práctica y la investigación en Latinoamérica y el

Caribe, reunió a más de 380 participantes.

avances en la aplicación de modelos conceptuales y teorías de esta
disciplina en los diferentes escenarios de la práctica profesional. El
seminario tuvo como conferencistas principales a las doctoras
Jacqueline Fawcett, Profesora Asociada de la Universidad de
Massachussets, y De Anne Hilfinger Messias, Profesora Asociada ~ ¡
la Universidad de South Carolina.

• •La doctora Fawcett, quien se dirigió al público a través de una
teleconferencia desde Estados Unidos, es reconocida
internacionalmente como una autoridad en el desarrollo, análisis y
evaluación de modelos conceptuales y teorías en enfermería, como el
Modelo de Callista Rey, que se aplica en La Sabana. Por su parte, De
Anne Hilfinger Messias, se destaca por su trabajo en investigación en
salud comunitaria, especialmente el relacionado con mujer y género
y salud de los inrnigrantes.

Igualmente, cabe mencionar la participación de Aracelly Díaz
Oviedo, de la Universidad Autónoma de San Luis de Potosí,
México,quien se refirió a los modelos de Callista Roy y sus procesos
adaptativos dentro de los diferentes roles del ser humano, así como a
la importancia de identificar los estímulos que influyen en el
comportamiento del hombre para así encaminar mejor el trabajo del
cuidado de la persona.
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FACULTAD DE ENFERMERÍA

Actividades de internacionalización
de la Facultad

Participación en el IX Coloquio Panamericano de
Investigación en Enfermería

aría Clara Quintero Laverde, Decana de la Facultad y

MMaría del Carmen Gutiérrez de Ciraldo, Coordinadora de
Calidad, participaron en el IX Coloquio Panamericana de
Investigación en Enfermería, que se llevó a cabo del1 al3 de
noviembre en Lima, Perú, y al cual asistieron 650

profesionales de 16países.

Durante el encuentro, María del Carmen Gutiérrez presentó el póster
"Evaluación de Programas y Proyectos Desarrollados en la
Asignatura Diseño y Programación de Modalidades de Atención".

trabajo será expuesto en el primer piso del edificio de Ciencias
Ql'! laSalud (BloqueH).

Por otra parte, el Coloquio sirvió de escenario de la Reunión Anual del
Consejo Directivo de la Asociación Latinoamericana de Facultades de
Enfermería, del cual forma parte la decana María Clara Quintero. La
profesora Quintero fue reelegida en la Junta Directiva 2004- 2007,
posición desde donde podrá consolidar la imagen de liderazgo en
América Latina que ha venido construyendo la Facultad.

Esta reunión convocó también a profesionales de enfermería con
ocasión del II Simposio Panamericano de Investigación en Recursos

Informando

Humanos de Enfermería, convocado por la Organización
Panamericana de la Salud, OPS, al cual fue invitada como panelista
la profesora María Clara Quintero. El tema con el que intervino fue:
"Colegios Profesionales y Tratados de Libre Comercio". Finalmente,
en el evento se presentó la revista de la Facultad Aquichan, que llegóa
su cuarta edición.

Visita académica de la Universidad de San Marcos de Lima

Como parte de sus actividades de internacionalización e intercambio
académico, la Facultad recibió la visita de Julia Lema Morales,
Directora del Programa de Enfermería de la Universidad Nacional
Mayor de San Marcos, de Lima, Perú. El objetivo de esta visita fue
intercambiar impresiones sobre la aplicación de la Reforma
Curricular en la Facultad de Enfermería de La Sabana, con el fin de
aprovechar esta experiencia para el desarrollo del mismo proceso en
la Universidad de San Marcos.

[ulia Lema, Directora del Programa de
Enfermería de la Universidad Nacional
Mayor de San Marcos, de Lima.

Facultad de Enfermería publica el cuarto
número de su revista Aquichan

Auuidian, revista de la Facultad de
Enfermería llegó a su cuarta edición.

a revista de la Facultad, Aquidian, llega

La su cuarto número, con una valiosa serie
de artículos sobre temas científicos
propios del quehacer diario de la
Enfermería y la manera en la cual esta

profesión se presenta en el amplio espectro de las
ciencias médicas.

En esta edición, la revista cuenta con artículos
fruto de investigaciones realizadas por
destacados personajes del mundo de la
enfermería, como De Anne Hilfinger Messias,
profesora asociada del Departamento de Salud
Comunitaria de la Facultad de Enfermería de la
Universidad de South Carolina, quien en su
artículo "Ferninist narrative interpretations:
challenges, tensions and opportunities for nurse
researches" , explora el tema de las tensiones, las
oportunidades y los retos por los cuales
atraviesan las mujeres en el campo de la
investigación en Enfermería.
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De otra parte, cabe mencionar artículos de
profesores de La Sabana y otras
universidades, como "Dimensión espiritual
del cuidado en situaciones de cronicidad y
muerte", de Beatriz Sánchez Herrera,
profesora asociada de la Facultad de
Enfermería de la Universidad Nacional de
Colombia; "La ética del cuidado", de
Alejandra Alvarado García, profesora de la
Facultad de Enfermería de La Sabana y
"Transitando la adolescente por el
puerperio", escrito por las siguientes
profesoras: Luz Ángela Argote y Martha
Lucía Vásquez, profesoras titulares de la
Escuela de Enfermería de la Universidad del
Valle; y Nancy Lucía Bejarano B., Carmen
Helena Ruiz de Cárdenas y Lucy Muñoz de
Rodríguez, profesoras asociadas de la
Facultad de Enfermería de la Universidad
Nacional de Colombia.



FACULTAD DE EDUCACIÓN

La Facultad se reúne para trabajar
en sus estrategias de investigación

Directivos, profesores y estudia-
ntes de la Facultad de Educación
participaron en la Primera Jornada
de Investigación, en la cual se

presentaron los resultados
obtenidos por seis grupos de estudio que se
han organizado en la Facultad, integrados
por profesores de diferentes facultades y
de la Asociación para la Enseñanza,
Aspaen, estudiantes de la especialización
en Gerencia Educativa y estudiantes del
programa de Pedagogía Infantil, en torno a
las siguientes líneas: Educación y
desarrollo en el marco de la política

educativa; formación pedagógica y
desarrollo profesional del educador, e
infancia, didáctica, formación de directivos
docentes y pedagogía social.

Igualmente, el grupo que adelanta el
proyecto de investigación "Impacto de la
evaluación censal de competencias básicas
en el mejoramiento de las instituciones
educativas y la formulación de políticas de
la Secretaría de Educación Distrital".
cofinanciado por Colciencias, presentó un
informe de avance sobre su trabajo.
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Programa bilingüe para la atención integral
del niño con discapacidad auditiva y visual

n días pasados, la Facultad de Educación desarrolló una

E conferencia sobre el Programa bilingüe de atención integral
para niños sordo mudos y sordo ciegos, que estuvo a cargo del
Instituto Nacional de Sordos, Insor. Este programa

consiste en enseñar a los niños de esta edad el lenguaje a
través de señas y la utilización de la lengua castellana, con el fin de
que tengan la posibilidad de comunicarse por escrito, en el caso de los
niños sordomudos.

Para los niños sordo ciegos, el programa bilingüe funciona a partir de
la adecuada utilización de los mecanismos de propiocepción, o

FACULTAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL

11Feria de Publicidad
ajo la dirección de Verónica
Hernández, profesora de
Publicidad II, los alumnos de
noveno semestre expusieron las

campañas publicitarias que
realizaron como parte de la asignatura.

B

Informando

escritura en las partes sensibles del cuerpo, que permiten que el tacto
se convierta en un elemento fundamental de interacción y
comunicación con el entorno.

Al evento asistió el estudiante Juan Carlos Nieto, quien es sordo
mudo y cursa IV semestre en la Facultad de Comunicación Social de
la Universidad. Juan Carlos cuenta con el apoyo del Instituto I
para adelantar con éxito sus estudios y la ayuda de un intérp
quien con el lenguaje de señas le traduce las actividades académicas
con el fin de minimizar la exigencia que implica la lectura de los
labios.

Los estudiantes se agruparon por agencias
de publicidad, que fueron creadas por
ellos, para diseñar las campañas que
presentaron en tres formatos: prensa, radio
y televisión. Al final de la Feria fueron
premiadas las agencias ON Publicidad, por
Mejor Proyecto en Televisión; Dream King,
por Mejor Producción de Radio; y
Delvecchio Producciones, por Mejor
Proyecto para Medios Impresos.
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FACULTAD DE DERECHO

Publicación en Estados Unidos

1 Instituto de Derecho Comercial Internacional de la

E Universidad de Pace en Nueva York, publicó en su base de
datos el trabajo titulado "Remarks on the manner in which
the UNIDROIT principIes may be used to interpret or

supplement CISG Article 9", escrito por el profesor Jorge
Oviedo Albán.

El trabajo hace parte de la investigación titulada "CISG Comparative
Research Project", que cuenta con la dirección de Albert Kritzer,
profesor de la universidad norteamericana y será publicado a
comienzos del año 2005. Este proyecto convocó a 22 profesores de
diferentes países con el fin de realizar un estudio sobre los Principios
de UNIDROIT para los contratos internacionales y la Convención
sobre Compraventa Internacional. Por Latinoamérica fueron

vocados los profesores Alejandro Carro, de Argentina y Jorge
vviedo, de Colombia. El trabajo se puede consultar en
www.cisg.law.pace.edu

Informando

Condecoración "Pedro Nel Ospina"

a Federación Colombiana de Administradores deL Empresas, Fecolda, mediante Resolución de Méritos No.
007, otorgó la Condecoración Pedro Nel Ospina, Categoría
Autor Investigador, al profesor de la Facultad, Hernán

Alejandro Olano Carcía, como "reconocimiento a sus
labores de investigador y publicaciones nacionales que contribuyen
a la divulgación, alliderazgo académico y a la ampliación de técnicas
y habilidades del pensamiento para consolidar el humanismo y el
desarrollo integral del Estado-Nación".

La ceremonia de entrega del reconocimiento se realizó el 25 de
noviembre en el Aula Colombia de la Escuela de Relaciones Civiles y
Militares, EAS, del Ejército Nacional. En el mismo acto fueron
condecorados el industrial Carlos Ardila Lülle y el general Fernando
Tapias Stahelin, entre otros.

INSTITUTO DE LA FAMILIA

participantes provenientes de países como Francia, México, Estados Unidos, Colombia,
Nigeria, Perú, así como de otras naciones europeas y latinoamericanas.

El congreso trató temas relacionados con el equilibrio entre trabajo y familia y la educación de
los hijos en las diferentes etapas de la vida. Entre los invitados más destacadas del evento se
encuentran: Patrick Fagan, investigador en temas de familia de Heritage Foundaiion, quien
habló sobre la familia constituida en el marco de la sociedad actual; Nuria Chinchilla,
profesora del IESE, quien estuvo hace algunos meses en el país, invitada por Inalde, y habló
sobre cómo la empresa debe proteger a la familia, a través de políticas laborales que fomenten
el desarrollo del empleado y su núcleo familiar. Finalmente, cabe mencionar al experto
español en temas de familia, Javier Vidal Cuadras, cuya conferencia" Amor Conyugal"
presentó una emotiva comparación entre sus hijos y las virtudes del matrimonio .

La familia
en el mundo actual

a profesora Marcela de Serrano,
Directora del Instituto de la
Familia y el profesor Álvaro
Sierra, participaron en el Congreso

Internacional de Familia, que se llevó
a cabo en Nueva York y reunió a 450

L
•JRUM

Funcionarios de la Fiscalía adelantan diplomado sobre
Descongestión del Sistema Judicial

orum - Universidad de La Sabana adelanta un proyectoF con la Fiscalía General de la Nación denominado
"Diplomado en Descongestión del Sistema Judicial Penal
en Fiscalía General de La Nación". El diplomado, que
cuenta con la participación de 220 funcionarios del ente

investigador colombiano, propicia un espacio de debate sobre las
causas y dificultades que se presentan en el trámite y solución de los
procesos penales; así mismo, plantea la necesidad de explorar y
profundizar en la nueva normatividad penal, frente al cambio del
sistema.

Igualmente, el diplomado hace énfasis en la adopción de una nueva
forma de trabajo en la Fiscalía, basada en un conjunto de valores y
principios, actitudes y métodos orientados a cambiar

paulatinamente el "hacer" diario en la administración de justicia. Por
otro lado, como parte del desarrollo académico del programa, el6 de
diciembre se realizó un foro sobre la descongestión del sistema
judicial, en el cual se discutió la problemática sobre el tema y se
presentaron las propuestas de los fiscales que participaron en el
diplomado.

El encuentro académico contó con la presencia de Juan Carlos
Esguerra Portocarrero, Ex Ministro y Ex Constituyente; Jesús Ignacio
Carcía, Representante a la Cámara; Jaime Granados Peña, profesor y
asesor-redactor del Nuevo Código de Procedimiento Penal, y Miguel
de Jesús Niño Sandoval, Ex Decano de la Facultad de Derecho de La
Sabana y Director Académico del diplomado. También se hizo
presente, como invitado especial, el Fiscal General de La Nación, Luis
Camilo Osorio.
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FACULTAD DE PSICOLOGÍA

LaFacultad celebró el Día del Psicólogo
on el objetivo de integrar a lose profesores y estudiantes, la
Facultad organizó una jornada
especial para celebrar el Día del
Psicólogo. El evento estuvo

enmarcado por las siguientes conferencias:
"¿Puede ... Debe la terapia ser social?", a
cargo de Jeannette Samper Alum, profesora
de la Facultad, en la cual habló de sí los
problemas que experimenta la sociedad son
síntomas de disfunción familiar interna o si
más bien reflejan fallas estructurales de los
significados que las personas le dan a las
circunstancias que viven.

La segunda intervención estuvo a cargo de
la psicóloga Delcy Elena Cáceres, de la
Universidad Javeriana de Cali, quien en su
ponencia "Psicología, Salud y Calidad de
Vida: factores Psiconeuroendocrinoinmu-
nológicos de riesgo", presentó las
investigaciones que está realizando el grupo
de investigación de esa universidad,

denominado "Psicología, Salud y Calidad
de Vida", y que está bajo su dirección.

La última conferencia fue expuesta por la
psicóloga María Clara Cuevas, también de
la Universidad Javeriana de Cali, y se tituló
"Niño expuesto a violencia, víctima o
victimario?, en la cual presentó las posibi-
lidades de intervención en diversos
contextos, desde la investigación, la
docencia, la profesión y la convivencia, para
identificar acciones concretas que permitan
el control de las personas con comporta-
mientos violentos y así facilitar el control
del maltrato contra la niñez y la
construcción de una sociedad tolerante y
pacífica.

Al terminar la jornada académica se realizó
una jornada deportiva y de integración, que
fue organizada por los estudiantes de la
Facultad.

CLÍNICA UNIVERSITARIA TELETÓN

1Simposio de
Traumatología Deportiva

El pasado 27 de noviembre, el
Departamento de Ortopedia de la
Clínica Universitaria Teletón,
celebró el 1 Simposio de

Traumatología Deportiva, el cual tuvo
lugar en el Auditorio David Mejía Velilla y
contó con la participación de más de 100
personas y un importante grupo de
conferencistas en el área de la ortopedia y la
rehabilitación.

El evento, dirigido a estudiantes de
Medicina, médicos generales, residentes de

In~
Comité Editorial

Jaime Martínez Ballesteros -
Luis E. Obregón Rendón -

Nelly Vélez Sierra - [airo Rodriguez Gil

ortopedia y orto-
pedistas, contó
con la presencia de
destacados confe-
rencistas del área,
como el doctor
Gabriel Ochoa del
Portillo, Ex Presi-
dente de la Sociedad
Colombiana de Orto-
pedia, quien trató con
detalle el tema de la
Propiosepción en el deportista,
método para el tratamiento de
lesiones articulares del tobillo, que no sólo
afectan la movilidad, sino también el
equilibrio del cuerpo.

Informando

1

Publicación de la Oficina de Comunicación Organizacional - Dirección de Mercadeo
y Comunicación, dirigida a profesores y personal administrativo de la Universidad.
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